

## **Antrag der Fraktion der CDU**

### **Errichtung von öffentlichen Toilettenanlagen am Osterdeich**

Der Osterdeich ist eine der zentralen innerstädtischen Freizeitachsen Bremens. Vor allem im Abschnitt zwischen Flaggenmast und Sielwallfähre halten sich in den Sommermonaten sehr viele Menschen zum Spazieren, Sonnen, Musikhören oder Picknicken auf. Trotz dieser intensiven Nutzung fehlt es an einer grundlegenden Infrastruktur: Fest installierte öffentliche Toiletten sind nicht vorhanden.

Aktuell greifen Besucher notgedrungen auf umliegende Büsche zurück – mit negativen Folgen für Umwelt, Hygiene und das allgemeine Sicherheitsempfinden. Temporäre Toilettenlösungen während einzelner Veranstaltungen reichen nicht aus, um der Alltagsnutzung dieses Bereichs gerecht zu werden.

Dauerhaft installierte und barrierefreie öffentliche Toilettenanlagen tragen entscheidend zur Aufenthaltsqualität bei, insbesondere für Familien mit Kindern, ältere Menschen und mobilitätseingeschränkte Personen.

#### **Beschlussempfehlung:**

Die Stadtbürgerschaft möge beschließen:

Die Stadtbürgerschaft fordert den Senat auf,

1. die Errichtung fest installierter, ganzjährig nutzbarer und barrierefreier öffentlicher Toilettenanlagen im Bereich des Osterdeichs zwischen Flaggenmast und Sielwallfähre zu planen und umzusetzen;
2. bei der Umsetzung auf eine pflegeleichte, vandalismussichere und zugleich nutzerfreundliche Gestaltung der Anlagen zu achten;
3. die regelmäßige Reinigung, Wartung und Instandhaltung der Anlagen durch geeignete Betreiberkonzepte sicherzustellen;
4. die Einbindung der Toilettenanlagen in bestehende oder zukünftige Konzepte der Stadtmöblierung sowie zur nachhaltigen Aufenthaltsqualität entlang des Osterdeichs zu prüfen;
5. der städtischen Deputation für Umwelt, Klima und Landwirtschaft bis spätestens Ende 2025 über den Stand der Umsetzung, den vorgesehenen Standort, die bauliche Ausführung und die langfristige Betriebssicherung zu berichten.

Hartmut Bodeit, Theresa Gröninger, Simon Zeimke, Michael Jonitz, Dr. Wiebke Winter und  
Fraktion der CDU